

Nuestras tropas siguen su avance en el frente de Teruel, alcanzando la orilla del río Alfambra

Se halla dominado el pueblo de Tortajada y el puente de la carretera a Villalba Baja

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de Enero de 1938. En el frente de Teruel se ha realizado una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea alcanzándose el borde del río Alfambra, desde el que se domina el puente de la carretera a Villalba Baja y el pueblo de Tortajada.

Se han hecho muchos prisioneros y se han cogido gran número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores.

Salamanca, 21 de Enero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. -- Rubricado.

La magna labor de nuestros Caballeros del aire

Por El Tebib ARRUMI.

Otro fuerte empujón que le hemos propinado en el día de hoy a los rojos. Continuamos extendiendo nuestra línea a todo lo largo del Alfambra, ahora ya hacia el norte de las Pedrizas, alcanzando en el día de hoy el pueblo de Tortajada. En este achuchón, los rojos, que estaban muy bien atrinchados, aguantaron con tesón, hasta que un ataque de loca bravura de los nuestros, les hizo correr, dejándonos prisioneros, cuatrocientos cadáveres, ocho ametralladoras, ocho fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones y material de guerra.

Se explica bien que hasta la prensa roja se lamenta de que Teruel esté resultando una sepultura para las mejores unidades del ejército de la república. Por esto, al de-

clarar que llevaban los rojos más de veinticinco mil bajas, los periódicos de Madrid, "Claridad" y "C. N. T.", han sido suspendidos por orden de Prieto. Prieto, que hoy ha hecho una de sus habituales hazañas, al pretender desquitarse de las proezas que a diario realiza nuestra aviación, sobre fuerzas y objetivos genuinamente militares, ordenando el bombardeo de ciudades nuestras de la retaguardia en donde, por mucho que busque, no encontrará pretexto alguno que justifique esas agresiones, puesto que son plazas abiertas sin tener ni atisbo siquiera de carácter militar. Bien es verdad, que nosotros hemos bombardeado dura y eficazmente los puertos de Barcelona, de Valencia y sus fábricas militares, a más de los depósitos de gasolina que, por cierto, fueron acertados tan de pleno por nuestras bombas, hace unos días, que hoy a ochenta kilómetros de distancia se percibía las grandes columnas de humo de gasolina que ardían en el Grao. También hemos bombardeado y estropeado, quizá para siempre, distintas centrales eléctricas, y entre ellas, la de Sayene, que le da electrificación a más de la mitad del territorio catalán y buena parte de la región de Valencia y Castellón. Pero nadie negará, que todos ellos son objetivos marcadamente militares. Y llegamos al curso de la guerra, y por esa causa, los castigamos. En fin, que hagan lo que quieran, porque de todas formas llevarán el castigo que se merecen.

Nuestra aviación en el día

de hoy, ha prestado el acostumbrado servicio de inestimable valor, ametrallando los pueblos donde se registran concentraciones enemigas y a los convoyes que por las carreteras conducen fuerzas al frente de Teruel, donde siguen acumulando gran número de unidades, porque está visto que está poniendo toda la carne en el asador, cosa que nos complace en extremo ya que así los machacaremos más definitivamente.

Sigue el chorro de milicianos rojos que se pasan a nuestras filas. Entre los que hoy se han pasado a nuestro campo, había un sargento de milicianos, por cierto, andaluz, con el que hablé largamente. Este pobre hombre está herido de varios balazos en la espalda y dice que resultó herido ayer cuando nuestra aviación ametralló sus posiciones. "Yo, me dijo, tuve que aguantar en el abrigo de mi trinchera durante más de media hora, buena parte de la metralleta. Era algo horrible las explosiones de las bombas de vues-

tra aviación, llegando hasta quitar el aliento. Por fin, aprovechando un clarito, empezamos a abandonar el refugio y salimos corriendo hacia las avanzadillas de segunda línea. Yo me quedé un poco atrás. De pronto sentí por encima de mi cabeza un caza, el cual descendió muy bajo y nos iba cazando a tiros uno por uno y conforme abandonábamos los refugios. Parecía como si se quisiera vengar en cada uno de nosotros. Que persigan a uno, cuando corre despavorido como un conejillo, ¡me parece que no hay derecho!

Y el hombre me sigue repitiendo: "No hay derecho, no hay derecho". Como si realmente se tratase de un agravio personal que le hubiese inferido.

Cuento esto por que da la medida de la labor que están realizando nuestros caballeros del aire, aun cuando hay días de relativa calma como el de hoy. Por decir esas noticias, es por lo que se ha suspendido a "Claridad" y "C. N. T." y la suspensión no la llega en cambio, al responsable mandamás, al exterminador implacable, sin conciencia, de los milicianos rojos, al orondo y sarcástico Prieto, pero a todos les llegará lo suyo y si no al tiempo.

Crónica de la situación militar

La batalla de Teruel se va decidiendo a favor de las armas nacionales

Los rojos hacen resistencia obstinada por las ametralladoras que tienen a sus espaldas

Salamanca, 21. -- Toda la cadena de montañas y principales posiciones del Norte de Teruel se encuentran ya en nuestro poder. Durante estos cuatro días de victoriosas ofensivas nuestro Ejército se ha colocado en situación ventajosa inmejorable. A finales del pasado diciembre el progreso se realizó por el ala derecha, con el gran triunfo del asalto a la Muela de Teruel, que sigue totalmente nuestra. Ahora, en cambio, por el izquierdo, el vigoroso empuje de nuestras tropas se desarrolla con extraordinaria brillantez por el ala izquierda, mediante un amplio movimiento o en dirección parabólica de Oeste a Este, con amplitud de frente. Al tercer día de operaciones, ya se había rebasado el meridiano de Teruel y los marxistas se ven y se desean para contener esta avalancha que se les viene encima. Primeramente, el Ballén, luego el alto de Celada, luego el Muletón. Todas estas pérdidas, aunque con retraso de cuarenta y ocho horas, las van confesando los marxistas, en sus partes y cuando los rojos, maestros del engaño y la mentira, confiesan estos retrocesos uno ya puede calcular que nuestras avanzadillas se encuentran bastante más adelantadas.

Se puede afirmar con entera certeza que esta batalla del frente de Teruel es la más fuerte y encarnizada de las desarrolladas hasta la fecha: por su duración, ya que se viene combatiendo desde el quince del pasado mes, también podemos asegurar que es la más larga. Nuestras tropas han recuperado plenamente la iniciativa de la lucha y a pesar de las fuerzas de refresco que envían los marxistas para defenderse a fuerza de hombres, nuestros soldados continúan arrollando tenazmente toda la resistencia. Las características de la gran batalla de Teruel vienen a ser de las grandes acciones de la guerra europea: gran densidad de preparación artillera, cooperación aérea de extraordinaria precisión y justicia, muy elevada ci-

fra de combatientes, maniobra de tipo moderno. Nuestras baterías adelantando constantemente su emplazamiento hacia saltar surtidores de tierra, sobre las fortificaciones enemigas. Nuestros aviadotes realizan sus pasadas en vuelos rasantes deshaciendo con sus bombas los parapetos y alambradas.

Nuestros infantes, una vez desarticuladas todas las líneas enemigas, se lanzan al asalto de las posiciones rojas, liquidando a los pocos defensores que restan en pie. En estos asaltos de varias líneas de vanguardia se han cogido más de cuatrocientos prisioneros. Vuelve a descomponerse como el Gobierno Negro -- Prieto dispone de la vida de estas pobres gentes engañadas que lanzan contra nosotros. Se repite el caso -- quizá mejor organizado que en otras ocasiones -- de los animadores de la lucha que se colocan en segunda línea con fusiles ametralladores para hacer combatir por la fuerza a los milicianos. Esto explica suficientemente la gran mortandad que sufren los rojos: se les envía a la muerte como ganado y a las reses que se desmandan se les ametralla sin consideración. A estos gañanes marxistas, jaleados res de la muerte se les hace responsables de los repliegues estratégicos. Solamente una concepción marxista puede organizar estas compañías de matarifes, que mantienen a los milicianos entre dos fuegos.

La aviación ha continuado ayer actuando con gran intensidad; los combates aéreos librados por nuestras alas han sido varios; en todos ellos nuestros aviadotes se han batido con la pericia de siempre; los encuentros en el aire fueron dirigidos con gran maestría; se le apartaron rojos mordieron el suelo. Uno de los encuentros fue llevado con tal rapidez, por nuestras cazas, que causó un completo desorden en las escuadrillas marxistas, originándose varios choques entre sus mismos aparatos. Uno de estos choques con la consiguiente pérdida, ha sido confesado por el

parte oficial de Indalecio Prieto.

La gran batalla de Teruel, continúa, la lucha prosigue con dureza. El enemigo acusa ya su inferioridad, cede terreno, descubriéndose en derrota a pesar de las violentas medidas que el mando rojo ha tomado para alargar su resistencia, todo resulta inútil. Las columnas españolas han salvado con sus brillantes avances las líneas que los marxistas consideraban infranqueables. Las posiciones conquistadas en zona montañosa, en nuestras manos las rutas y vías de comunicación que la entrecruzaban y todo ello facilitará el desarrollo y perfeccionamiento de nuestra maniobra. Si los rojos prosiguen en su tozudez de sostener lo que ya no es defendible, pudiera darse el caso de que este encuentro fuese decisivo para el porvenir de la lucha, pues a medida que transcurran las horas el futuro se hace más negro para los marxistas. J. S.

UKRANIA QUIERE LIBERARSE DEL YUGO SOVIETICO

Ha pedido apoyo a la Sociedad de Naciones

Ginebra, 21. -- En la Secretaría de la Sociedad de las Naciones se ha recibido un telegrama firmado por miles de personas de Ucrania en el que solicitan del organismo ginebrino intervenga para liberarles del yugo soviético.

Teruel pronto será una nueva conquista de España

Con la conquista de las últimas posiciones rojas sobre el Alfambra, comienza ahora lo que podríamos llamar nuestra tercera etapa de Teruel. Una línea sólida, unificada y férrea, que cubra de la Muela, comprendiendo ambas márgenes del Guadalquivir y toda la orilla de la derecha del río Alfambra, que es ésta en nuestro poder. Este río discurrir por la base de la capital turolense y jame las primeras casas del barrio de la estación, hasta su confluencia con el Guadalquivir, que en adelante será el Turia, río levantino con rumbo hacia el mar de la civilización hispánica. Desde una orilla descansan de su primer esfuerzo, los soldados de España; al tiempo que los rojos con templan su fracaso, refugiados en la margen opuesta y apretados a una defensa de la capitales que de nada habrá de servirles. Porque nuestro cerco de Teruel, no será una avalancha que se lance a ciegas contra los muros de la población, a base de tanques y dinamita destrutora, característica de los asaltos marxistas. Nuestro cerco será, y mejor dicho, lo es ya una maniobra segura, estudiada, concienzudamente y puesta en práctica sobre el terreno por la habilidad de las fuerzas del Caudillo. Teruel será una nueva conquista de España, con el sello de nuestro estilo, alegre y

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4

Instrucción primaria, preparación para ingreso en el Instituto, repaso de las asignaturas del Bachillerato, carreras especiales, etc., etc.

Horas de Secretaría: De 5 y media a 7.

CRONICA INTERNACIONAL

La visita del primer ministro Yugoeslavo a Berlín

Con motivo de la reciente crisis del Gobierno de Francia, que ha tenido pendiente a Europa entera de su desarrollo y solución, quizá haya pasado desapercibida la visita realizada a Berlín, en esos mismos días por el señor Stajadinovitch, Primer Ministro de Yugoslavia.

Durante su estancia en la capital del Reich no han faltado las entrevistas con las altas personalidades alemanas y el señor Stajadinovitch ha recorrido los campos de maniobras del Ejército alemán y las fábricas más importantes. Quizá la visita de más interés fue la que hizo a la casa Krupp y también otra a las nuevas fábricas donde se produce el carburante para aviones y tanques que sustituye al petróleo.

El Presidente de Yugoslavia se habrá llevado, sin duda, la impresión de un país en orden perfecto y en que el honor recobrado por su Führer en colaboración con su pueblo, puede ser defendido por la fuerza, si fuera preciso, y con su potente armamento.

Esta es la primera visita que después de la guerra, realiza a Alemania un ministro yugoeslavo. Nadie podrá negar su carácter amistoso y que todo el viaje ha sido una exaltación de la simpatía y comprensión entre los dos países.

No hay que olvidar tampoco que las relaciones con Sofía han aumentado de tres años a esta parte y que se asientan en una franca colaboración e identidad de ideales sobre la paz en la cuenca del Danubio.

Y hoy en Belgrado, Alemania ocupa el sitio abandonado por Francia al firmar el pacto franco-soviético que le hace perder uno a uno todos sus amigos. La Pequeña Entente se disloca y cada día se siente más cerca del eje Roma-Berlin. Sificar la propaganda soviética. La atmósfera huele a pólvora.

CONVOCATORIA AVIACION MILITAR

Todos los españoles comprendidos entre los 22 y 40 años, que sean de oficio, mecánicos, radiotelegrafistas, electricistas, armeros y chapistas, podrán solicitar por conducto de sus jefes haber un curso para mecánicos, armeros, montadores y radiotelegrafistas de tierra, en aviación militar.

Compromiso por la duración de la campaña. Leed el B. O. número 409 de 3 de Diciembre de 1937. Estado Mayor del Aire. -- Instrucción

BELGICA VA A RECONOCER EL IMPERIO ITALIANO EN ETIOPIA

Ya lo ha comunicado el embajador en Londres al jefe del Gobierno británico

Londres, 21. -- El embajador de Bélgica en Londres ha visitado al Jefe del Gobierno británico, señor Chamberlain, para manifestarle que el Gobierno de Bruselas está decidido a reconocer la conquista de Etiopía por Italia.

El "Daily Mail" dice a este respecto que no ofrece duda que el reconocimiento del Imperio italiano en Etiopía por parte de Bélgica, seguirá el de Suecia, Holanda, Polonia y Yugoslavia. Agrega el periódico que ello puede hacer cambiar de opinión a los Gobiernos inglés y francés y llevarles a efectuar a su vez el reconocimiento del imperio italiano.

La misión de un periodista ruso en la zona roja

VIGILA LA CONDUCTA DE LOS MARXISTAS Y LES DENUNCIA EN MUCHOS CASOS

Tallin, 21. -- El periodista Wihil Kolzof que se encuentra actualmente en la España roja, no limita su actuación a una simple función periodística, sino que, como persona de la máxima confianza de Stalin, lleva la dirección de toda la propaganda comunista, especialmente entre los elementos militares.

Es por esto, que continuamente pasa de un frente a otro vigilando, sobre todo, a los jefes y oficiales rusos cuyas actitudes sospechosas es el encargado de denunciar. Para el mejor desempeño de este cometido se escuda en su condición de periodista con lo que logra inspirar confianza, apareciendo como testigo neutral e imparcial.

En el propio Moscú se asegura, con relación a Kolzof, que dispone de grandes sumas de dinero y que se comunica directamente por telégrafo y radio con Stalin y Vorochiloff.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

ACADEMIA CASARES

GALEA, 14

Director: D. José Casares Roldán

LICENCIADO EN CIENCIAS

Próxima apertura. -- Informes de 3 a 5

Sección Religiosa

SANTORAL

Sábado, 22. — Santos Vicente, diácono y mártir, patrono de la archidiócesis de Valencia; Anastasio, mártir; Gaudencio, obispo; Oroncio y Víctor, mártires; Domingo, abad; Beata Inés de Benigánimo, virgen y mártir.

DOMINGO III. DESPUES DE LA EPIFANIA

"Habiendo bajado Jesús del monte de la fe siguiendo una gran muchedumbre de gentes...

"En esto, viniendo a él un leproso, le adoraba, diciendo: Señor, si tú quieres puedes limpiarme. Y Jesús, extendiendo la mano, le tocó, diciendo: Quiero. Queda limpio. Y al instante quedó curado de su lepra. Y Jesús le dijo: Mira que no lo digas a nadie; pero ve a presentarte al sacerdote, y ofrece el don que Moisés ordenó, para que los sirva de testimonio.

Y al entrar en Cafarnaúm le salió al encuentro un centurión, y le rogaba diciendo: Señor, un criado mío está postrado en mi casa paralizado, y padece muchísimo. Dícele Jesús: Yo iré, y le curaré. Y le replicó el centurión: Señor, no soy yo digno de que tú entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra y quedará curado mi criado. Pues aun yo, que no soy más que un hombre sujeto a otros, como tengo soldados a mi mando, digo al uno: Marcha, y él marcha; y al otro: Ven, y viene; y a mi criado: Haz esto, y lo hace. Al oír esto Jesús mostró grande admiración, y dijo a los que le seguían: En verdad os digo que yo he hallado en medio de Israel un hombre que he hallado fe tan grande. Así, yo os declaro que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente, y estarán a la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos; mientras que los hijos del reino—los judíos—serán echados fuera a las tinieblas; allí será el llanto y el crujir de dientes. Después dijo Jesús al centurión: Vete, y succédete conforme has creído. Y en aquella hora misma quedó sano el criado. Del Evangelio según San Mateo, capítulo 8, versículos 1-13.

Hallábase Jesús cerca de una ciudad cuyo nombre no dice el Evangelio, cuando de súbito se acerca a él—violando la prescripción de los rabinos que prohibía a los leprosos acercarse a los pasajeros más de cuatro metros—un pobre hombre cubierto todo de lepra, el cual para ocultar tal vez, su repugnante aspecto postróse en tierra y escondiendo en el polvo su rostro dejó escapar de sus labios corroidos por el mal estas humildes y conmovedoras palabras: Señor, si quieres, puedes deslimpiarme. Grande era su fe en la omnipotencia de Jesús ya que esta enfermedad lo mismo antes que ahora se tiene por incurable.

Jesús profundamente conmovido a vista de su miseria alargando la mano le tocó diciendo: Quiero, queda limpio. Al punto desapareció la lepra, quedó curado. En aquel entonces los leprosos no podían vivir en poblado, sino que eran arrojados de los pueblos y ciudades y obligados a andar errantes y vagabundos por los campos fuera de todo comercio humano. Jesús, por el contrario, los recibe, toca con sus divinas manos las llagas sucias y repugnantes de su lepra y les devuelve la salud perdida. ¡Qué bueno, compasivo y amoroso es nuestro adorable Salvador! Ved ahora lo que hace la Iglesia por él fundada; ella se encarga de recoger en las leproserías a esos seres desventurados a quienes sus miseros familiares son capaces de cuidar y de atender; y son religiosos y religiosas quienes consagran su juventud, sus ilusiones, su vida al servi-

cio de esos enfermos que ven consumir lentamente su existencia en medio de grandes dolores, sin más esperanza que la muerte. ¡Quién no ha oído hablar del P. Damián, el Apóstol de los leprosos que en las islas de Molokai pasó los años floridos de su vida, haciendo grata a los leprosos su estancia en aquellas apartadas regiones a fuerza de abnegación y sacrificio, siendo, al fin, contaminado por la misma lepra de la que murió dando gracias a Dios y teniendo por dichoso de haber contraído en su heroico apostolado tan repugnante enfermedad? ¡Quién no ha oído hablar en España de la leprosería de Fontilles, allá en Valencia, de la que cuidaban—pues estaba a su cargo—los Padres de la Inclita y españolaísima Compañía de Jesús, tan odiada y perseguida por la masonería, por las Constituyentes, por la República?

Llena de simpatía, amable en extremo se nos presenta en este pasaje evangélico la figura del centurión, capitán o jefe de una centuria, esto es, de cien soldados romanos, que estaban al frente de la guarnición de Cafarnaúm.

Cuando Jesús bajó del monte en que acababa de predicar las ocho bienaventuranzas y se dirigía a esta ciudad, hallábanse en gravísimo estado un esclavo. Poca cosa era un esclavo en aquel tiempo en que más que como hombre era mirado como un objeto sin valor. Más este, afortunadamente tenía un amo bueno y caritativo que le quería de veras.

Acude a Jesús pidiendo la salud de su esclavo y revela en sus actos y en sus palabras tal caridad, tanta fe y tanta humildad que el divino Maestro dice a los que le acompañaban: En verdad os digo que ni aun en medio de Israel he hallado fe tan grande. Sus palabras pone la Iglesia en boca de los fieles que éstos las repitan al acercarse a comulgar. ¡Dichoso el centurión que tuvo por panteísta de su fe al mismo Salvador y mereció por su confianza que su oración fue escuchada, quedando curado su criado en la misma hora en que Jesús, dirigiéndose a él, le dijo: Vete y succédete conforme has creído! ¡Grande es el poder de la oración cuando va acompañada de fe viva y de verdadera y encendida caridad.

TIJERAS DE ACERO FORJADO. MAQUINAS DE AFEITAR. INSIGNIAS PATRIOTICAS, etc. HILARIO BARTRA (PAGAR GUIPUZCOA) (BAGAS A REEMBOLSO) CAFE LAS CAMPANAS El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

Conservatorio Municipal de Música

(Con validez oficial, según O. 27-11-35)

AVISO

En virtud del acuerdo de establecer un curso de Enseñanza gratuita de todas las asignaturas que afectan a este Centro, los que deseen asistir al mismo presentarán sus solicitudes en el Negociado de Instrucción Pública de este Ayuntamiento, antes del día 31 del actual.

Los impresos para las peticiones se recogerán en dicho Negociado durante las mismas horas que se establecen para entregar las instancias, o sea, de las 9 a las 14.

Los aludidos escritos deberán ser reintegrados con una póliza del Estado de 25 cms., firmados por los aspirantes y autorizados por el cabeza de familia, acompañado un certificado de vacuna y de no padecer enfermedad infecto-contagiosa.

Llegado el momento de los exámenes, tan sólo sufrirá éstos, aquellos que lo soliciten, previo pago de los derechos correspondientes, exceptuando de este abono a los que se encuentran comprendidos en el disfrute de la matrícula gratuita y muy especialmente a los que se determinan en la Orden del Gobierno Nacional de 4 de noviembre próximo pasado (B. O. número 381).

Ceuta, 15 de enero de 1938 — II Año Triunfal.

El Secretario

Fuerzas Militares de Marruecos

(-0-)

ESTADO MAYOR

Debidamente autorizada desde primer día del mes actual, la Sociedad "ALA LITTORIA" establece una línea aérea entre Tetuán-Málaga-Melilla-Sevilla y viceversa para el transporte de pasajeros y mercancías.

El servicio será diario en los dos sentidos, excepto los domingos.

Los horarios y tarifas que han de regir en la línea serán comunicados próximamente, aceptándose provisionalmente los que presente la Compañía.

Ceuta, 3 de Enero de 1938. — II AÑO TRIUNFAL. De orden de S. E.—EL CORONEL JEFE DEL E. M. José María Balgorri.

Comité Económico local de Ceuta

(-0-)

AVISO

A partir del día 25 del actual quedarán anulados todos cuantos permisos de importación de mercancías sin derecho a concesión de divisas ni exportación de monedas hayan sido concedidos con anterioridad al día primero del presente mes.

Ceuta 20 de Enero de 1938. — II Año Triunfal.

El presidente, P. O.

Ilegible.—Rubricado.

CRONICA DEPORTIVA Futbolofobia

La verdad es que el cronista se ha quedado verdaderamente de una pieza y que se ve obligado a entonar el mea culpa más compungido. Un escándalo, un verdadero escándalo es lo que ha producido. Una plaga más bien una verdadera epidemia que amenaza a tener más apetito que la propia langosta. Yo no sé si estaré en el quid técnico al diagnosticar el padecimiento, pero a la consideración del amable lector lo someto y que el haga las rectificaciones a su gusto. FUTBOLFOLIA; nada más ni nada menos que eso: futbolofobia, es la epidemia que se ha desatado en la ciudad de las siete colinas.

Y ya hecho el diagnóstico, el cronista—culpable de la propagación de la futbolofobia—se cree obligado a echar su cuarto a espadas sobre la enfermedad. Los primeros síntomas—ya lo hemos dicho—brotaron de una croniquilla trazada a vue- la pluma, sin conciencia de la responsabilidad que contraía el firmante y, en confianza, para justificar el sueldo en el periódico. ¡Nunca lo hubiera hecho! El bacilo de la futbolofobia, con más poder que la mosca tse-tse, prendió en una tertulia del "Vicentino" y otra del "Bar - Kin" y... ya pueden ustedes figurarse lo demás. Recordaron los "tertulianos" aquel partido que jugaron, de chaves, en el Llano de las Damas, en los tiempos heroicos del fútbol centí, los "Once tigres de Hadí" contra los "Leones del Hacho" y sus alrededores". Luego la nostalgia de aquellas rivalidades entre "ceutistas y africanistas". Después la discusión acalorada y violenta sobre si el Santa Bárbara está en mejor forma que el Serrallo o si Méndez es mejor me- dio centro que Saavedra. Y de aquellas dos tertulias el morbo se extendió por la ciudad toda. ¡Hasta peloteras de bronce se han organizado entre conyuges, porque la pariente se empeñaba en discutir que Balcalo está bajo de forma!

Y lo peor del caso es que la futbolofobia—Dios me perdone—no se ha restringido a la ciudad de las siete colinas. El torneo COPA DE LA FALANGE, cuya iniciación tendrá lugar el día 30 del mes actual, ha desequilibrado hasta a los vascos. ¡Y eso que no ha empezado todavía!

No sonríen ustedes escéptica- mente. ¿Quiéren ustedes una prueba de mis afirmaciones? Pues bien, en las provincias Vascongadas y Navarra se está jugando estos días un torneo titulado "COPA DE LAS BRIGADAS NAVARRAS" y es muy posible que el campeón norteño desafié al de nuestra COPA DE LA FALANGE.

Estoy viendo que lo toman ustedes a camelo; pero tengo un testigo de peso, un testigo que ha jugado dos partidos en la COPA DE LAS BRIGADAS NAVARRAS en el Club Oriamendi, que es el que representa a Vizcaya, y que al conocer, como conoce todo el Norte la emoción y el entusiasmo, la futbolofobia centí ante el próximo campeonato futbolístico, ha dejado los Altos Hornos y la ría del Nervión y no ha parado hasta llegar a tiempo para firmar su ficha en uno de los "onces" participantes en la COPA DE LA FALANGE. El es quien puede responder de que nuestras afirmaciones son veraces.

Y como ya estarán ustedes impacientes por saber quién es el vasco que ha de llevar las ovaciones al Stadium ahí va el nombre: OLANO, nada menos que el baracaldés y ex-delantero centro del Ceuta-Sport el de los escalofríos remates de cabezas, el de las bolesas im- parables. No; no, todavía no queremos descubrir la cortina que oculta los colores que ha de defender Olano en el Stadium.

Y, para terminar, en confianza, y guárdenme ustedes el secreto, por favor, estamos muy contentos de la futbolofobia. Por el deporte y por la Sección Femenina de la Falange que ha de recoger unas pesetas que le servirán para su humanitaria y benéfica labor que le hacen digna de los más calurosos elogios.

R.

de la Iglesia de Nuestra Señora de África don Bernabé Perpián, lo que sentimos verdaderamente deseándole una pronta y completa mejoría.

OBJETOS ENCONTRADOS EN LA VIA PUBLICA Se encuentran depositados en esta Inspección de Policía a disposición del que acredite ser su dueño, los objetos siguientes:

Un llavero con varias llaves y un candado, un portamonedas conteniendo un carnet de identidad y cierta cantidad de dinero y un par de guantes de lana de caballero.

¡Atención!

Hoy sábado desde el micrófono de Radio Ceuta y en colaboración con la Subdelegación Provincial de Prensa y Propaganda de Ceuta, El Legionario de ayer, de hoy de mañana y de siempre dará una charla titulada: "Las mujeres españolas y el Nacionalismo." ¡Atención! Hoy habla el LEGIONARIO.

Ante el accidente de automóvil sufrido por la hija del general Lombarte

En la tarde del jueves último circuló la noticia por esta ciudad de que una de las distinguidas y bellas hijas del Ex celentísimo Sr. General de la Octava Región Militar, don Luis Lombarte, había sufrido un accidente de automóvil en un viaje realizado a Pontevedra. Efectivamente, las radios nacionales, dieron cuenta de este suceso, informando al mismo tiempo que, afortunadamente, tan estimada dama, no había sufrido más que pequeñas lesiones.

Desde esta plaza, donde las amistadas conque cuentan los Excmos. Sres. de Lombarte son numerosas, fueron muchas las personas que se interesaron en ello, por teléfono y telégrafo, obteniendo felizmente noticias satisfactorias.

Unimos a esos testimonios de consideración y afecto, pues nos una vez más de manifiesto con este sensible motivo, el nuestro muy expresivo y sincero, enviando desde estas columnas al prestigioso General Lombarte y demás respetables familiares la reiteración de respetos, a la vez que exteriorizamos la franca complacencia al no tener que registrar otras consecuencias en este lamentable accidente.

Ayuntamiento de Ceuta

Sección Tercera de Recluta AVISO

Por el presente se cita al mozo JOSE CORDERO MO RA, hijo de Cristóbal y de Isabel, para que se presente en estas oficinas a la mayor brevedad posible, cualquier día laborable desde las nueve a las dos y desde las diez y siete a las veinte para comunicarle un asunto que le interesa.

El Secretario, Francisco Rodríguez.



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

DELEGACION PROVINCIAL SINDICAL TETUAN

Reservando el artículo once de la ordenanza del Excmo. Señor Alto Comisario de España en Marruecos de fecha 27 de octubre próximo pasado, a esta Organización Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la facultad de hacer los llamamientos y establecer los plazos dentro de los cuales, deberán incorporarse a los distintos Sindicatos, con carácter forzoso, los diversos factores de la producción, esta Delegación Provincial Sindical hace público para general conocimiento y cumplimiento las siguientes disposiciones:

Primero. — Se considerará plazo obligatorio para la Sindicación forzosa de todos los pertenecientes a la rama de la construcción, el comprendido entre los días 15 al 31, inclusive del presente mes de enero.

Segundo. — Consideranse comprendidos en la mencionada rama de la construcción, los siguientes:

- Arquitectos, Aparejadores, Delincaentes, Ayudantes Delincaentes, peones especializados, Gerentes, Apoderados, Contables, Cajeros, Pagadores, Listeros, Ayudantes, Aprendices, Peones especializados, Empresarios constructores, Encargados, Capataces, Maestros albañiles, Oficiales de primera, ídem de segunda, ídem yesistas, ídem mosaistas, Ayudantes de albañil, aprendices de albañil, peones de mano, pezosleros, peones especializados, mueleros, sultos, empresarios carpinteros, encargados, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, oficiales maquinistas, ayudantes, aprendices, aserradores, encofradores, peones especializados, empresarios cristaleros, encargados, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, ayudantes, aprendices, peones especializados, empresarios pintores, encargados, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, oficiales empapeladores, ayudantes pintores, aprendices, blanqueadores, peones especializados, empresarios decoradores, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, ayudantes, aprendices, peones especializados, empresarios marmolistas, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, ayudantes, aprendices, peones especializados, empresarios fontaneros, maestros, oficiales de primera, oficiales de segunda, ayudantes, aprendices, peones especializados, ingenieros de C. P. y C. ayudantes, topógrafos, delincaentes, ayudantes, aprendices, peones especializados empresarios canteros, oficiales de primera canteros, oficiales de segunda canteros, oficiales mamposteros, oficiales adquinadores, oficiales empedradores, ayudantes canteros, aprendices canteros, regadores canteros, ayudante regador, aprendices regador, do bladores de hierro, machacadores, barrenderos, herreros de canteros, buzos, guías de guzos, peones especializados, peones sultos, maquinistas a vapor fogoneros, motorista, ayudantes.

Tercero. — No comprende este llamamiento a todos aquellos que aún estando comprendidos en el detalle profesional de la anterior disposición, presenten sus servicios en alguna dependencia del Estado, Provincia o Municipio, u otras entidades oficiales de naturaleza análoga, a no ser que ejerzan sus actividades particularmente a más de su actividad en los respectivos centros oficiales.

Cuarto. — La desatención de este llamamiento dará motivo a la sanción que determina el artículo 12 de la ordenanza del Excmo. Señor Alto Comisario al principio citada.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista Tetuán, 11 de enero de 1938.

1938. — II Año Triunfal. El Delegado Provincial Sindical V.º B.º

El Jefe Provincial del Movimiento.

ORDEN DE LA DELEGACION SINDICAL LOCAL DE CEUTA

El horario en que ha de efectuarse la sindicación a que se refiere la DISPOSICION anterior, será desde las 10 a las 13 horas y desde las 16 a las 19 horas. Los interesados tendrán que rellenar y suscribir la necesaria solicitud que se será facilitada en la Secretaría General de ésta. O. N. S., debiendo venir provistos de cuatro fotografías.

CEUTA, 18 de enero de 1938. — II Año Triunfal. El Delegado Sindical Local G. de Elósegui.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Por el Imperio hacia Dios. Artículo 1. — Con motivo de la fiesta de la Chatarra que ha de celebrarse el Domingo día 23 del corriente, las Organizaciones Juveniles montarán los siguientes servicios:

- a) A las 10 de la mañana se encontrarán dos Cadetes en cada uno de los puestos siguientes: Plaza de Africa, calle José Antonio Primo de Rivera, Plaza de los Reyes, (Norte), Plaza de los Reyes, (Sur) frente a la Perla (Norte), frente a la Perla (Sur), calle Trujillo, Azcarate (Norte), Azcarate (Sur), calle Sevilla (Recinto Sur), Pasaje Calatayud, Maestranza (Norte) Maestranza (Sur), San Amaro.
- b) Los flechas del Sector del Campo prestarán los servicios siguientes a la misma hora: Dos cadetes o flechas en los lugares siguientes: Almadraza, Príncipe, Barriada Española, Morro, Mezquita (Norte), Cruce, Mezquita (Sur), Villa Jovita, Playa Benítez, Sardinero, Llano de las Damas, Benzi.
- c) Estos servicios cuidarán de las barricas colocadas al efecto para depositar en ellas los metales viejos.
- d) Todos los servicios serán relevados a las trece horas, este relevo permanecerá en sus puestos hasta que los camiones recogan la chatarra de cada sector.
- e) Los jefes y subjes de centuria de cadetes cuidarán de acuerdo con el instructor estos servicios distribuyéndose los distintos sectores para su vigilancia.
- f) El instructor de cadetes entregará antes del día 22 en esta Delegación relación nominal de los cadetes nombrados para estos servicios. Lo mismo hará el instructor del sector del campo.

Ceuta, 22 de Enero de 1938 — II Año Triunfal.

El Delegado Local

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Ampliación a la orden del día de hoy.

Artículo 1. — Una escudra de pelotón de flechas y un jefe o subjefe de falange de cadetes recorrerán todas las casas de los distritos a que se refirió la orden de ayer pidiendo la chatarra a los vecinos y depositándola en el puesto correspondiente.

Artículo 2. — La lista de las calles que conforma a cada distrito la recogerán los jefes y subjes de falange antes citados el sábado 22 en el cuarto de Organizaciones Juveniles.

Artículo 3. — Los instructores de cadetes, flechas y el instructor del sector del campo entregarán en esta Delegación antes del día 22 relaciones nominales de los camaradas que han de efectuar los servicios a que se refieren al artículo 1 de este orden.

Artículo 4. — Estos servicios darán comienzo a las diez y terminarán a las catorce. A esta hora se efectuará el relevo por otros grupos constituidos.

¿Sufrir V. del estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura Dolores de estómago, acidez, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias vómicas con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento. Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'30 ptas. (impuestos incluidos). Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal, Mendoza, 12. Ceuta. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

Colegio Oficial de Médicos de Ceuta

(-0-)

El Presidente del Patronato del Colegio de Huérfanos de médicos comunica que el Dr. F. Berillos, de Córdoba solicita prohibir dos niños huérfanos de médico, varón y hembra de edad de uno a cinco años.

Lo que se hace saber para que pueda ser solicitado directamente a este Colegio por las familias de huérfanos de médicos que aspiren a que estos utilicen tan generoso ofrecimiento.

EL PRESIDENTE

Por el Ayuntamiento

En la mañana de ayer el Alcalde asistió a los funerales que se celebraron en el Santuario de África por el alma del ex alcalde y teniente coronel retirado don Ricardo Rodríguez Macedo haciéndolo acompañar varios gestores así como el Secretario de la Corporación señor Meca y el particular del Alcalde señor Larrubia.

Después don Fernando López Canti se trasladó a la Delegación del Gobierno en donde estuvo unos momentos conversando con el señor Delegado habiendo cambiado impresiones con dicha autoridad sobre la creación y formación de la Junta de Casas Baratas de nuestra población, lo que parece ser se efectuará uno de estos días.

Noticias varias

SOLEMNES FUNERALES En la mañana de ayer se celebraron en la Iglesia de Nues-

UNA BODA

En el Santuario de Nuestra Señora de África se celebró el enlace matrimonial de la encantadora señorita de la localidad María Pérez Sánchez con el sargento del Ejército don José Cortés Checa.

El acto al que concurrieron familiares y muchas amistades y compañeros del novio así como de la novia se vió muy animado dadas las simpatías que 'ambos contrayentes cuentan en nuestra población.

Actuaron como testigos de la boda familiares de los novios. Enviamos a la feliz pareja nuestra efusiva felicitación de seámosle una eterna luna de miel.

ENFERMO

Desde hace unos días guarda cama el Reverendo Párroco

CONVOCATORIA AVIACION MILITAR

Todos los españoles comprendidos entre los 18 años sin haber cumplido los 22, que sean aprendices de mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, conductores y estudiantes, podrán solicitar por conducto de sus jefes, hacer un curso para ayudantes de mecánico, ayudantes de armeros, ayudantes de radiotelegrafistas y conductores de aviación militar.

Leed el B. O. número 250 de 27 de junio de 1937. Estado Mayor del Aire.—Instrucción.

Continental G14 Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas VENTAS AL POR MAYOR Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta LA TECNICA ING. E. RUDT Apartado, 83. Teléfono Tetuán, 136 GENERAL PRIM, núm. 12 TETUAN

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Adnana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Pedro Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castre Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

dos en la misma forma que ce
sarán a las diez y siete.
Ceuta, 22 de Enero de 1938
— II Año Triunfal.
El Delegado local
Saludo a Franco:
¡Arriba España!
MILICIA NACIONAL
Se suplica a los familiares
de los falangistas que se citan
a continuación y que se pertene
ciendo a la Bandera de Marrue
cos, fueron muertos en campa
ña dando su vida por España,
se personen a la mayor breve
dad en el Cuartel de Milicias
sito en el Paseo de Colón fren
te al Mercado, cualquier día
hábil desde las 7 a las 9 de la
noche para un asunto que les
interesa.
Francisco Ramos Rubio.
Ramón Piñero Jiménez.
Marcelo Roldán Servent.
Juan de Dios Narváez.
Marcelo Alcázar López-
Obrero.
Antonio Guerrero Sánchez.
Antonio Castillo Hidalgo.
Antonio Guerrero Plaza.
Eduardo Hiralles Rosales.
Fernando Rojas Troyano.
Joaquín Vidal Andrés.
Luis Weil Seguido.
Vicente Zaragoza Valcarcer
José Revilla Alpeñas.
Amar Ben Ali.
Mohamed Ben Amar.
Ben Mohamed Cocoya.
Orden del sector de Mil
cias del día 21 de Enero de
1938. — II Año Triunfal.
Servicio para mañana
Jefe de cuartel: suboficial,
don José Piñero Gavarrón.
Imaginaria: suboficial don
Salvador Mares Romero.
Plantones, vigilancia y ser
vicio nocturno: tercera falange
completa.
Imaginaria: cuarta Falan
ge.
Servicio plava Benítez.
Príncipe y Almadra: octa
va Falange.

SALON APOLO

Hoy sábado 22 de enero.
De 6 a 12.
Estreno de la grandiosa su
perproducción de Artistas Aso
ciados.

LA CIUDAD SIN LEY

Una hermosa película cuya
acción tiene lugar en la dora
da California, país del oro.
¡Oro! mágica palabra que re
percute desde ese lejano país,
através de millares de aventu
reros de todos los rincones del
mundo. Cruzaron las "Monta
ñas Rocosas" en carretas y die
ron la vuelta al Cabo de Tor
nos en carabelas, en busca del
codiciado metal. La ley existe
solo para el más fuerte. Una
mujer joven y hermosa lucha
en medio de hombres ansiosos
de felicidad.
Lo mejor que se ha hecho
en películas directas en espa
ñol.

EL CAPITAN TORMENTA

Producción en colores natu
rales.

CERVANTES

Sábado 22 de enero de 1938
Continúa de 6 a 12.
Hispania Tobis presenta
una producción Itala Film de
Berlín

AVE MARIA

creación de la inteligente y
bellísima actriz alemana Kate
Von Nagy y el célebre divo ita
liano Beniamino Gigli.
Completa el programa el nú
mero 303 de la exclusiva Cervan
tes:

ACTUALIDADES U. F. A.

Pronto otro estreno 37-38.
"¿Quién la rapó?" por
Preston Foster y Margaret Ca
llahan. Otro gran estreno. "El
Cyra de Aldea" producción
Nacional Cifesa.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Frente a Correos y Telégrafos
(CASA BAEZA)
Especialidad en tintes para
QUEROS
Cardenal Cisneros, 9 primero

D. C. A.

Construcción de refugios

APORTACIONES EN METALICO

Relación núm. 3

Suma anterior, ptas. 722'50.
D. Manuel Morales Gómez,
7'50.

D. Salomón Hachuel, 7'50.
D. León Hachuel, 7'50.
D. Simón Hachuel, 7'50.
D. José Hachuel, 7'50.
D. Joaquín Rubio Gutiérrez,
7'50.

D. Juan Flores Muñoz, 7'50.
D. José Vallejo Ramírez, 7'50.
D. Manuel Caro Ibañez, 7'50.
D. Enrique Concha González,
7'50.

D. Francisco Notario, 7'50.
D. Francisco González Vidal,
7'50.

D. Manuel Cazorla Vega, 7'50.
D. Enrique Valarino Ferrar,
7'50.

D. Rafael García Marín, 7'50.
D. Ricardo Crespo Navarro,
7'50.

D. José Rodríguez Martín,
7'50.
D. Odón Carrasco Cátedra,
7'50.

D. Antonio Troyano Chacón,
7'50.
D. Emilio Rodríguez Herre
ra, 7'50.

D. Rufino Martín Trujillo,
7'50.
D. Antonio Martín Trujillo,
7'50.

D. Manuel Infantes Márquez,
7'50.
D. Manuel Infantes Fernán
dez, 7'50.

D. Camilo Calatayud Ferre
re, 7'50.
D. Enrique Castillo Gómez,
7'50.

D. Carlos Cazalla Verdier,
7'50.
D. Luis Meca y Romero, 7'50.
D. Manuel Rodríguez Guardia
la, 7'50.

D. Rafael González Fernán
dez, 7'50.
Doña Pilar González Fernán
dez, 7'50.

D. Manuel Filloy Simón, 7'50.
D. Luis Vélez Roldán, 7'50.
D. Santiago Cos González,
10'00.

D. Miguel Ruiz de Velasco
Sánchez, 7'50.
D. Enrique Delgado Villalba,
10'00.

D. José Mata Palacios, 7'50.
D. Enrique Gómez Olmedo,
7'50.

D. Francisco Gálvez Chico,
7'50.
D. José Moles Navas, 7'50.
D. Valentín Arroyo Tornero,
7'50.

Doña Emilia López de Ariz
a, 7'50.
D. Felipe Jiménez Martín,
7'50.

D. Manuel Jiménez Fuentes,
7'50.
D. Alejandro Jiménez Fuen
tes, 7'50.

D. Francisco Lamorena Pull
ido, 7'50.
D. José Pérez Medrano, 7'50.
D. José García Sánchez, 7'50.
Niño José García Gallardo,
7'50.

D. Luis García Rodríguez,
7'50.
D. Jesús Arizaga Corbea, 7'50.
D. Alfonso Álvarez Adanza,
7'50.

D. Cándido Cerezo Sevilla,
7'50.
D. Emilio Guerra Vargas,
7'50.

D. Eduardo Mogaburo Vara,
7'50.
D. Andrés Matres Calvo, 7'50.
D. Antonio Gallindo Pérez,
7'50.

D. Alfo Lladó Asensio, 7'50.
D. Adolfo Carmona García,
7'50.

D. Sebastián Gamba Vento,
7'50.
D. Manuel Villalba Cubillo,
7'50.

D. Enrique Lara Gómez, 7'50.
D. Victoriano Blanco Aldea,
7'50.

D. José Ortega Derqui, 7'50.
D. Arturo González Rojas,
7'50.

D. Agustín Marañés Porta
les, 10'00.
Doña Antonia Morilla de Ma
rañés, 10'00.

D. Doña Luisa Muñoz, 7'50.
D. Antonio Amador Camú
ñez, 7'50.

D. Hermenegildo Forcada
Azara, 7'50.
D. Isidro Cívico Rodríguez,
7'50.

D. Mariano Aragón Díaz, 7'50.
D. Enrique Aragón Díaz, 7'50.
D. Antonio Molina Prieto,
7'50.

D. Luis Santos Rosa, 7'50.
D. José Santos Vilela, 7'50.
D. Basilio Hernández Guillén,
7'50.

D. Diego Hernández Guillén,
7'50.
D. Manuel Romero Monge,
7'50.

D. Antonio de Coto García,
7'50.
D. Lázaro Moya Díaz, 7'50.
D. Manuel García González,
7'50.

D. Jesús M. Alcalá Gallano,
7'50.
D. Eduardo García Gutiérrez,
7'50.

D. Francisco Mesa Escarce
na, 7'50.

D. Ricardo Enriquez López,
7'50.
D. Antonio Blanco Carmona,
7'50.

D. Serafin Martín Pérez, 7'50.
D. Carlos González Avilés,
7'50.

D. Antonio Valiente Gambero
7'50.
D. Emilio Vaquer González,
7'50.

D. Miguel Guñ Valverde, 7'50.
D. José María Guñ Soriano,
7'50.

D. Juan Ferragut Gabilondo,
7'50.
D. Acisclo Ferragut Gabilon
do, 7'50.

D. José María Balgorri Agua
do, 7'50.
D. Rafael Galán López, 7'50.
D. Juan Aragón Díaz, 7'50.

D. José Martínez Romero,
7'50.
D. Antonio Domínguez Villa
manta, 7'50.

D. Manuel Mesa Córdón, 7'50.
D. Maximiliano Escobar Gon
zález, 7'50.

D. Pablo Acevedo Utor, 7'50.
D. Luis Acevedo Utor, 7'50.
D. Diego Acevedo Utor, 7'50.
D. Juan Acevedo Utor, 7'50.

D. Baldomero Liadó Rico,
7'50.
D. Celestino Navarro Martí
nez, 7'50.

D. Juan Santos Medina, 7'50.
D. Bernabé Jiménez García,
7'50.

D. Francisco Fernández Pos
tigo, 7'50.
D. José Ruiz Núñez, 7'50.
D. José María Sánchez Casti
llo, 7'50.

D. Francisco García Acedo,
7'50.
D. Amador Torres Rabadán,
7'50.

D. Rafael González Sánchez,
7'50.
D. Manuel Osuna González,
7'50.

D. Angel Quero López, 7'50.
D. Bartolomé Martorell Re
bassa, 7'50.
D. Patricio García Rodríguez,
7'50.

D. Ricardo Gómez Martínez,
7'50.
D. José Almenara Molina, 7'50.
D. Fernando Castillo Artiel,
7'50.

D. Miguel Ruiz Oliveiras, 7'50.
D. Valentín Cabillas Cabas,
7'50.

D. Lorenzo Despuig Sastre,
7'50.
D. Antonio Lázaro Rivas, 7'50.
D. Pedro Hidalgo Galván,
7'50.

D. José Gómez Muñoz, 7'50.
D. Antonio Lázaro Puentes,
7'50.

D. Francisco Muñoz Bautis
ta, 7'50.
D. Pablo Luna Amores, 7'50.
D. José Muñoz Suárez, 7'50.
D. Juan Bolorino Montilla,
7'50.

D. José Díaz Díaz, 7'50.
D. Angel Alonso Almaraz,
7'50.

D. Manuel González Tocón,
7'50.
D. José Gómez Muñoz, 7'50.
D. Vicente Domínguez Gon
zález, 7'50.

D. Guillermo Aguacil Cobos,
7'50.
D. Pedro Moreno Jiménez,
7'50.

D. José Lorencio Cuella, 7'50.
D. Manuel Tóvar Jiménez,
7'50.

D. Juan Martorell Babaroni,
7'50.
Suma y sigue 1.827'50 pesetas.
Ceuta 21 de enero de 1938.—
II Año Triunfal.

El Secretario,
Alfredo Meca

APORTACIONES DE TRABAJO

Relación núm. 2

D. Andrés Casas Ubeda, 56
años. Jornalero. Parado.
D. Manuel Bernal Rodríguez,
53 años. Jornalero. Trabajando.
D. Francisco Vega Castillo,
30 años. Jornalero. Trabajando.
Ceuta 20 enero de 1938.
El Secretario
Alfredo Meca

Relación núm. 3

D. Francisco Sarmiento Me
dina, 44 años. Jornalero. Pa
rado.
D. Francisco Villanueva Ca
rretero, 30 años. Jornalero. Pa
rado.

D. José Benítez López, 38
años. Jornalero. Parado.
D. Francisco Valero Ortiz, 56
años. Jornalero. Parado.

D. Juan González Durán, 38
años. Jornalero. Parado.
D. Andrés Muñoz Camuñez,
41 años. Jornalero. Parado.
D. Antonio Martín Castillo,
40 años. Jornalero. Parado.

D. Sebastián Palacios, 58
años. Intil. Vendedor C. Roja.
D. Juan Piñero Ramírez, 50
años. Jornalero. Parado.

D. Plácido Aguiar García, 59
años. Empleado. Trabajando.
D. Nicolás Contreras Paredes,
35 años. Jornalero. Trabajando.
D. José Oño García, 53 años.
Jornalero. Parado.

D. Manuel Mesa Córdón, 38
años. Empleado. Trabajando.
D. Francisco Lamorena Pull
ido, 36 años. Empleado munici
pal. Trabajando.

D. Manuel Alfaya Fernández,
31 años. Motorista. Parado.
Ceuta 21 de enero de 1938.—
II Año Triunfal.

El Secretario,
Alfredo Meca

De Tetuán

Delegación Provincial de Auxilio Social de Marruecos y plazas de Soberanía

DEPARTAMENTO DEL SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

(Circular número 2)

La guerra es sacrificio y do
lor. Realidad áspera y dura de
cuerpos febriles y carnes des
garradas. Las mujeres que rea
lizan el Servicio Social lleva
rán remedio a las necesidades
y consuelo a los dolores tra
bajando en talleres de ropa, la
boratorios (vendajes y medica
mentos) Hospitales, etc. Hoy
esta labor es preferente a to
das y es llevada a cabo con ab
negado afán por las del Servi
cio Social adscritas a la Dele
gación de Frentes y Hospita
les.

Por el artículo segundo de
la expresada disposición se dis
pone que solo quedarán excep
tuadas del Servicio Social las
mujeres en quien concurren al
gunas de las circunstancias si
guientes:

1.º—Defecto físico o enfer
medad de los que se derive im
posibilidad evidente de prestar
servicio.

2.º—Estado matrimonial o
de viudedad, si en este último
caso existen uno o más hijos
bajo la patria potestad de la
que invoque la exención.

3.º—Haber prestado servi
cios por un período de tiempo
equivalente al de duración del
Servicio Social (seis meses) en
Hospitales de Sangre, en la
Obras de Asistencia al Frente
o en Instituciones similares
creadas durante la presente gue
rra.

4.º—Estar desempeñando
en la fecha de la promulga
ción del presente Decreto, ser
vicio en entidades públicas o
particulares, siempre que la
prestación del servicio Social
atendida la duración de la jo
rada de trabajo vigente en
aquellas, no asegurará a la ti
tular de aquellos empleos un
descanso suficiente.

Por el artículo tercero se dis
pone que en lo sucesivo serán
indispensable haber cumplido
el servicio social para que las
mujeres españolas, no compren
didas en las anteriores normas
de exención, puedan obtener:

a) La expedición de los
títulos que habiliten para el
ejercicio de cualquier carrera o
profesión

b) Su inclusión en las ope
raciones y concursos para cu
brir plazas vacantes en la ad
ministración del Estado, Provin
cia o Municipio o tener en es
tas destinos de libre nombra
miento.

c) El desempeño de em
pleos retribuidos en las Em
presas concesionarias de servi
cios públicos o en entidades que
funcionen bajo la fiscalización
o intervención pública o en
entidades que funcionen bajo
la fiscalización o intervención
inmediata del Estado.

d) El ejercicio de todo
cargo de función pública o res
ponsabilidad política.

El Servicio Social de la Mu
jer tendrá una duración míni
ma de seis meses. En este tiem
po habrá de ser cumplido, a
voluntad de la interesada, bien
de manera ininterrumpida o
por fracciones especiales a lo
largo del plazo máximo de 3
años. En todo caso ninguna
de estas fracciones será de du
ración inferior a un mes de ser
vicio consecutivo.

Mañana daremos a conocer
las normas que deberá seguirse
para obtener la exención las
que reúnan algunas de las con
diciones señaladas anteriormen
te.

Anuncie en «EL FARO»

El acontecimiento teatral del lunes, en el Teatro Español de Tetuán

Suárez de Desá, el españolí
simo autor, escribió hace ya
algunos años una comedia que
estrenada en el Teatro Cómico
de Madrid, mereció el aplauso
de todo buen patriota, pero en
cambio, fué boicoteada por la
gente del desorden y enemigos
de la religión, influyendo sob
remanera a que fue retirada del
cartel, no sin que ello produjese
la persecución de su autor.

Pasó el tiempo, y por más
que Suárez de Desá recibía ca
si a diario solicitudes para po
derla representar, se veía obli
gado a la negativa antes de que
produjese su agresión personal.

Pero ¡al fin! aun no hace
muchos días, la Agrupación
Artística "La Farándula" en
contró la ocasión y los tiem
pos propicios para poderla re
presentar y en función pro
Aguinaldo del Combatiente
fué puesta en escena con todo
género de lujo y con el deco
rado ex profeso para la comedia
en cuestión cuyo título es el
de "Mamá Inés".

Nos consta que fué tal el éxi
to alcanzado, que mereció las
más elogiosas comentarios pa
ra el joven autor don Enri
que Suárez de Desá, como así
mismo para sus intérpretes.

La Empresa del Teatro Es
pañol, en el deseo de que el cul
to y distinguido público de Te
tuán pueda admirar la joya de
tan preciado valor como lo es
la comedia "Mamá Inés" ha
contratado para actuar el día
24 de Enero, lunes próximo,
a ese puñado de artistas, valo
res reconocidos de la escena es
pañola, para que la represen
tan en el Teatro Español, a
precios populares.

¡Que ningún tetuání falte a
presenciarla! Es esta la ocasión
de aplaudir la mejor de las pro
ducciones de Suárez de Desá,
tan llenas de fé, de españolismo
y de esencia pura del credo
Nacional Sindicalista.

¡Arriba España! y ¡Arriba
también las glorias de la lite
ratura española que están con
nuestro Generalísimo!
¡Viva España!

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Único diario
Almacene, M. CARRION
O'Donnell 9 TETUAN

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
LOZA Y CRISTAL, PAPELES
PINTADOS

CRUTA - TELEF. 154 - TETUAN

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de
las caras más bonitas
Teléfono. 8-6-7. Peligro. 3

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario
Municipal y Hospital Civil de Tetuán.
Visita en Ceuta:
HOTEL ALHAMBRA
Sábados y Domingos: De 10 a 12.

FARMACIA ITALIANA

M. Avellone

3. Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790

TÁNGER

Depósito general de productos farmacéuticos y quími
cos, especialmente de origen Alemán - Italiano.

Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona,
con rapidez, pulcritud y economía.



sólo **90** céntimos

Ni un céntimo más le costará la cajita de bolsillo con las famosas

PASTILLAS RICHELET

CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES

Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsillo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta.

Las PASTILLAS RICHELET son indispensables para impedir los estragos del frío y la humedad en las vías respiratorias. Con una Pastilla Richelet en la boca no sentirá las molestias del ambiente viciado en locales cerrados y evitará el peligro de las corrientes de aire en tranvías y otros vehículos. Además, calman los sofocos y ataques de tos, suprimen las irritaciones de la garganta y protegen contra los catarras y las afecciones de bronquios y pulmones. Las PASTILLAS RICHELET tienen sabor agradable, no cansan el estómago y facilitan la digestión.

ACOSTÚMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA UNA PASTILLA RICHELET Y PASARÁ EL INVIERNO SIN CATARROS

Pídase en farmacias {Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85, mas el timbre.

Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídalo al LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

Los servicios de Prensa quedan instalados en su nuevo domicilio

Desde anteaer están funcionando los servicios de Prensa, Subdelegación en Marruecos del Estado, en la antigua casa de los Delegados de Asuntos Indígenas calle de Mohamed Torres y hasta donde ha ce poco estuvo funcionando la Cruz Roja que pasó a su anti guo domicilio.

La Subdelegación de Prensa a cargo como se sabe del veterano y activo periodista, querido compañero nuestro don Enrique Arques comienza de esta forma a actuar activamente en sus importantes cometidos en la ciudad y restantes poblaciones de la zona.

También está instalada en el mismo edificio y formando parte de la generalidad de los servicios el Gabinete de Censura de la Alta Comisaría que lleva el capitán señor Corbalán con tanta justeza como acierto.

En el mencionado edificio y entre otros servicios se instalarán los del Documental del Libro que tanto éxito viene registrando en España, exposiciones de la parte liberada y otras interesantes manifestaciones de la zona nacionalista.

Mercedes Berrocal

Profesora en Partos

Castelar, 5. CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Compañía de Navegación "Tirrenia"

El vapor "FIRENZE"

saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 del actual, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26 de este mismo mes.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moruno.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8

CEUTA

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

LINEA DE VAPORES

EN BROMA

Y EN SERIO

"Cuentan de Prieto que un día tan "corto de vista" estaba, que a otro "gordo" que veía de esta manera le hablaba:"

"¿Por qué no ingresas "gran macho" en la brigada de "Listo"? Dime tu nombre muchacho, pues creo no haberte visto.

—Yo me llamo don Indalecio.

—¡Caramba, tocayo mío, aunque el "don" yo no le aprecio porque me mete en un lío.

¿Te apellidas? —El "Obeso".

—Hombre, ese será un apodo según parece, ¿no es eso? Dámelo del otro modo.

¿Que en vez de "Obeso" le diga que alguien "Seboso" me llama? —No haga usted el "indio" y consiga no manchar tanto su "fama".

—Me ha metido en un "a-Prieto" su señoría. —¡Eh, cuidado con faltarme así al respeto!

—Usted dirá si le he faltado

¿Cómo que no?, don "Idiota", que te voy a abrir en rajás y comerte hasta las "botas"!

—¿Tanto le gustan las "mijas"?

Al llegar aquí en consejo don "Indio" se abalanzó. ¿Y no sabéis lo que vió? Su imagen en el espejo.

Angelín.

Unas interesantes manifestaciones del nuevo agente oficial de Portugal cerca del Gobierno Nacional

Todos los portugueses acompañan a España en su dolor y desean su triunfo

Salamanca, 20.—Portugal, la nación hermana, acaba de darnos una prueba más de su profundo cariño enviándonos, como representante suyo al doctor don Pedro Theotonio Pereira. Todos conocemos la labor gigantesca que el Gobierno portugués, guiado por el patriotismo de ese gran político que es Oliveira Salazar, viene realizando en la nación portuguesa. Por lo tanto hemos de agradecer en todo su valor el que dicho estadista haya tenido el rasgo de desprenderse de su mejor colaborador, el doctor Pereira, para enviarnos como representante y acreditarse como Agente especial cerca del Generalísimo Franco.

La labor del doctor Pereira, es harto conocida, pues a él se debe el resurgir de la economía portuguesa y su personalidad, ha sabido imponerse al pueblo portugués, apartándole definitivamente de todas las ideas nefastas.

Ha sido para nosotros una satisfacción extraordinaria el poder estrechar la mano del ilustre político lusitano y en nombre de la Delegación de Prensa del Estado le pedimos, nos manifieste brevemente los sentimientos que le embargan al verse encargado de representar en la nueva España a este Portugal que tanto hemos podido apreciar, conocer y querer desde el primer momento en que la verdadera España, se lanzó abiertamente a la lucha contra las teorías extranjeras y disolventes, que querían apoderarse de la mentalidad de nuestro pueblo.

El señor Pereira, con una llaneza y una simpatía en la cual se respira el profundo cariño que siente por nuestra causa, nos dice lo siguiente:

—Al llegar a España, encargado de una alta misión que acepté con alegría y con fe no hago más que empezar a cumplir esta misión dirigiendo desde aquí un caluroso saludo a

la noble nación española y expresándole en nombre de todos los portugueses los sentimientos de fervorosa simpatía, con que le acompañamos en sus dolores actuales, haciendo los más ardientes votos para que logre el triunfo de aquellos ideales que le dieron tanta grandeza en el pasado y que proyectados sobre un próximo futuro iluminan ya los caminos de la nueva España.

—Como representante del nuevo Portugal en la España de Franco —la España de la reconquista del siglo xx— saludó con emoción a la raza hermana que escribe en estas horas supremas páginas de gloria im perecederas, en defensa de nuestra civilización de Occidente, luz de la humanidad, patrimonio sagrado que tenemos el deber de salvar.

El día de ayer ha sido laborioso para el nuevo representante de Portugal, en nuestra España, pero se muestra encantado del cordial recibimiento, que se le ha hecho por parte de todas las autoridades que ha visitado, y por la franqueza con la cual se le ha expresado la admiración y el cariño que todos los buenos españoles sienten por su Patria.

Vaya nuestro agradecimiento al señor Oliveira Salazar y a nuestra hermana Portugal, por haber tenido el acierto de enviarnos como su representante a un hombre de tanta valía y al ilustre doctor Theotonio Pereira, sólo nos cabe desearle una grata estancia en la nueva España donde se encontrará rodeado de todo el afecto y la admiración que su personalidad y su patria merecen.

MENACHO
Librería
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS

Otras Informaciones por radio y telégrafo

CHAUTEMPS LEYO A SUS MINISTROS EL PROYECTO DE LA DECLARACION GUBERNAMENTAL

Paris, 21.— El Jefe del Gobierno, señor Chautemps, leyó ayer ante sus ministros y los subsecretarios el proyecto de la declaración ministerial a las cámaras.

Se afirma en él que la dimisión del Gobierno anterior no fue debida a un conflicto por diferencias políticas entre los partidos de la mayoría y que el nuevo Gobierno seguirá la línea trazada por sus predecesores. Se defenderá la libertad monetaria y se continuará la política financiera realizada por el señor Bonet, en el anterior Gobierno. El programa del frente popular se defenderá, mientras lo permita la situación actual.

EL NUEVO GOBIERNO SEGUIRA IDENTICA POLITICA EXTERIOR QUE SU PREDECESOR

Paris, 21.— En los centros gubernamentales se afirma que la continuación de Ivoñ Delbós y el ministerio de Relaciones Exteriores también significa que el nuevo Gobierno no cambiará su política exterior. Francia seguirá fiel al pacto de no-intervención, a la Sociedad de las Naciones, y a sus amistades con otros Estados.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

Paris, 21.— La prensa sigue dedicando sus comentarios a la

constitución del nuevo Gobierno Chautemps. El ex ministro Dabrick, escribe en el "Intran sigeant" felicitando a sus compatriotas por haber conseguido que los comunistas no formen Gobierno.

"Le Temps" hace resaltar que el primordial deber del nuevo Gobierno debe ser el restablecimiento de la Autoridad.

Agrega que el Gobierno sólo debe dar cuenta de sus actos al parlamento y que ni los sindicatos ni el comité del frente popular pueden erigirse en poder ni juzgar al Gobierno siendo sólo el parlamento el que tiene derecho a esto último.

ANTE LA DECLARACION DEL GOBIERNO FRANCES

Si los socialistas no les apoyasen le darán sus votos el centro y las derechas

Paris, 21.— En los centros políticos reina gran expectación ante la sesión de cortes de esta tarde, en la que el Gobierno hará su declaración ministerial.

En general se cree que se producirá sorpresa y que si se retiraran los comunistas de la mayoría, no sucederá como la vez pasada que arrojaron consigo a la minoría socialista. Si esto llegase a suceder se tiene la seguridad de que el centro y las derechas aún las más extremas, darían su confianza al Gobierno.

EL DIA DE LA CHATARRA EN BILBAO

Se recojen varios centenares de toneladas por las legiones juveniles

Bilbao, 21.— El jueves se celebró el día de la Chatarra que constituyó un acontecimiento con resultados espléndidos.

El día soberbio acompañó con su brillantez al servicio realizado por las legiones juveniles.

Desde primera hora de la mañana varios camiones ocupados por flechas y pelayos recorrieron la capital, en alegre diana. Después, vehículos de la limpieza pública, seguidos por el Ayuntamiento y escoltados de la Legión Juvenil recorrieron las calles recogiendo los objetos de cobre, metal y aluminio que los vecinos situaban a las puertas de la casa.

Se han visto objetos tenidos siempre como adorno, recuerdos de generaciones, como estatuas de bronce, cacerolas, herraduras de cobre, etc., etc., que ha sido entregadas para las necesidades del Estado.

Pasaron de varios centenares de toneladas lo recogido, hoy. El día ha constituido un éxito que ha superado a todos los cálculos.

EL II CONGRESO DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA

Segovia, 21.— A las diez de la mañana las delegadas que asisten al II Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española, Tradicionalista y de las JONS fueron llegando a la Plaza Mayor.

El Subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda, Marqués de Lozoya, se ofreció a servir de guía a las congresistas, visitando los monumentos de la ciudad, que el marqués de Lozoya fue explicando.

Por la tarde se reanudaron las sesiones. Desde las cuatro a las cinco y media se dio lectura a varias ponencias de sindicatos sobre el trabajo de la mujer.

EL "CINEMA DEL SOLDADO", EN BURGOS

Burgos, 21.— Organizado por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, en breve se inaugurará en esta capital el "Cinema del Soldado", que será instalado en uno de los mejores locales de Burgos.

A la inauguración asistirán las autoridades.

EL COMUNICADO OFICIAL DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 21.— Se ha facilitado un comunicado oficial sobre la sesión celebrada esta ma

LA PLENARIA DE LA PRIMERA ACADEMIA DE CIENCIAS DEL REICH

Kiel, 21.— Ha celebrado reunión la Primera Academia de Ciencias Nacional Socialista.

El Presidente declaró que la Unión Nacional Socialista de católicos debe ser la que forme los nuevos catedráticos de Alemania y que ante todo los miembros de ella han de ser en cuerpo y alma nacional socialistas.

LA SEGUNDA ACADEMIA DE CIENCIAS SE INAUGURARÁ PRÓXIMAMENTE

Berlín, 21.— Toda la prensa alemana comenta el reconocido Imperio italiano por parte de Bélgica.

"Local Tageblatt" dice que ello ha de ser de importancia capital para una cordialidad europea y que además significa la firme decisión de Bélgica de realizar una política independiente.

EL GOBIERNO YUGOSLAVO EN MUNICH

Munich, 21.— Ha llegado a esta capital el presidente del Consejo Yugoslavo, señor Stajadinovitch, acompañado de su señora, del ministro de Yugoslavias en Berlín y del jefe de Protocolo.

Stajadinovitch y su séquito, fueron saludados en la estación por el gobernador civil, el presidente del Consejo del Partido y el primer alcalde de Munich.

El gobernador civil ofreció un almuerzo en honor de los ilustres visitantes, al que asistieron las personas más caracterizadas de la ciudad.

CONSTRUIRA EL JAPON DOS ACORAZADOS DE 45.000 TONELADAS?

Londres, 21.— La noticia de que el Japón va a construir dos unidades de 45.000 toneladas para su armada de guerra ha producido impresión en Londres.

El Gobierno británico ha pedido a su embajador en Tokio, que se informe sobre el particular.

En los círculos autorizados se dice que en caso de ser cierta la información el Gobierno británico invocaría la cláusula del tratado de 1936, por el cual Francia, Inglaterra y los Estados Unidos se comprometían a respetar el límite de treinta y cinco mil toneladas.

LA PROXIMA SEMANA PRESENTARA SU PROYECTO VAN ZEELAND

Pedirá que se dé acceso a Alemania a las materias primas del Africa

Londres, 21.— El "Irving Standard" da cuenta de que el informe del ex presidente del Gobierno belga, señor Van Zeeland, será remitido la semana próxima a los Gobiernos de París y Londres.

El periódico estima que Van Zeeland propondrá una conferencia de las cinco potencias; es decir, Inglaterra, Francia, Italia, Alemania y los Estados Unidos. Igualmente pedirá que se facilite a Alemania el acce

También Vd.

necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, agil y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarse abatido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO



VICTORIA.—Agencia de Publicidad, Sevilla.

Servicio Aereo

extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa.

Baquera, Kusche & Martín S.A.

J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

EL GOBIERNO INGLÉS CELEBRA CONSEJO

Londres, 21.— Bajo la presidencia de Mr. Neville Chamberlain ha celebrado Consejo el Gobierno británico.

En la reunión ministerial se trató ampliamente de los debates anglo-irlandeses.

También se ha tratado ampliamente de la anunciada sesión de la Sociedad de Naciones.

El domingo saldrán de Londres el ministro del Exterior, Mr. Eden y Lord Cambridge en dirección a Ginebra.

HAN SIDO DETENIDOS LOS MIEMBROS DE LA CENTRAL COMUNISTA EN LISBOA

Lisboa, 21.— Se ha facilitado un comunicado oficial del ministro del Interior, en el que se da cuenta de que en los registros domiciliarios verificados durante los ocho últimos días, se ha conseguido detener a todos los miembros de la Central Comunista y también a los directivos de Oporto.

En los registros verificados se incautó la Policía de una imprenta clandestina, en la que trabajaban impresores comunistas que también fueron detenidos.

UN COBARDE ATENTADO CONTRA UN JEFE DEL PARTIDO SOCIAL FRANCES

Los comunistas le agredieron por sus patrióticas cam pañas

Paris, 21.— Un jefe del partido social francés, muy conocido por sus campañas anticomunistas ha sido agredido cobardemente en la carretera de Boulogne.

El desgraciado ha sido trasladado a un hospital en desesperado estado.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

zación La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

CAFE BAR VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 8 Teléfono 4-9 Ceuta

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Doña Matilde Ladrón de Guevara y Garrido

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Que falleció el día 15 de enero de 1938

R. I. P.

Su esposo don Francisco Palma García, sus hijas Carmen, Concepción y María de los Dolores, su hermano don Manuel (ausente) su hijo político don Dámaso Arias, su nieta Paulina, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes,

SUPLICAN a sus amistades le encomiendan a Dios Nuestro Señor y asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar el lunes próximo día 24 a las diez de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Ceuta, 22 de Enero de 1938.

ALA LITTORIA S. A. Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA

Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla En combinación trise manal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ

Horario de Invierno

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kilómetros por hora.

Horario en vigor desde el 3 de enero de 1938 - XVI

| Lunes, Miércoles, Viernes | Martes, Jueves, Sábados | SERVICIO DIARIO | Martes, Jueves, Sábados | Lunes, Miércoles, Viernes |
|---------------------------|-------------------------|-----------------|-------------------------|---------------------------|
| | 6,20 | S. Tetuán Li. | | 16,30 |
| | 7,20 | Li. Melilla S. | | 15,30 |
| LLEGADA | 16,10 | ROMA | SALIDA de | 7,00 |
| | 7,35 | S. Melilla Li. | | 15,00 |
| | 8,35 | Li. S. TETUAN | | 14,00 |
| 7,00 | 9,20 | S. Li. | 13,40 | 11,40 |
| | 7,40 | Li. S. MALAGA | | 13,00 |
| | 8,00 | S. Li. | 12,40 | 10,40 |
| | 8,40 | Li. Sevilla S. | 12,00 | 10,00 |

Autobús Tetuán - Tánger

| | LUNES-MIERCOLES-VIERNES | MARTES-JUEVES SABADOS |
|--------|-------------------------|-----------------------|
| TETUAN | s. 16'50 | s. 14'30 |
| TANGER | ll. 18'00 | ll. 16'00 |
| TANGER | s. 19'30 | s. 18'00 |
| TETUAN | ll. 21'00 | ll. 19'30 |

Ala Littoria S. A. Hotel Nacional, Tetuán

Agencia ALA LITTORIA, Melilla PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Ayuntamiento, Málaga.

PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Alcázar, Sevilla.

DITTA ACHILLE PETRI, Tánger

Doctor P. González-Raba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA